Excélsior Sección: Portada 2023-11-13 03:09:18

444 cm2

Página: 1,6 \$28,042.36

1/3

PRIMERA

Se frustran sus aspiraciones

De los 21 senadores que formalmente se apuntaron para competir por otro puesto de elección, sólo cuatro lograron convertirse en candidatos. / 6

CÁMARA ALTA

Fracasan 17 de 21 senadores en intento de *chapulineo* político

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Sólo cuatro de los 21 senadores que formalizaron sus intenciones de competir por otro puesto de elección popular lograron convertirse en candidatos de sus partidos y alianzas, incluso, hasta el momento, cuatro de los 21 que no lograron el apoyo de los ciudadanos ni siquiera podrán refrendarse como senadores, pues quedaron fuera de la lista de quienes pueden reelegirse.

La inminente licencia de las dos senadoras y los dos senadores que fueron los únicos en lograr la candidatura al máximo poder en cuatro entidades provocará un reacomodo en la correlación de fuerzas en el interior del Senado.

Hasta el momento, la salida de Cecilia Sánchez y Lucía Meza de Morena tiene a esa bancada con 58 votos, de los 60 que tuvo. Lucía Meza se irá como candidata al gobierno de Morelos por el Frente Amplio por México y el Senado llamará a su suplente, Leticia Peña Ocampo, funcionaria de la Secretaría de Bienestar, es militante de Morena; es decir, con ella, la

bancada de Morena aumenta a 59 escaños.

Pero la salida de Alejandro Armenta implica el retorno de su suplente, Jesús Encinas, quien ahora es un crítico de Morena y Claudia Sheinbaum lo que provocará que nuevamente la bancada de Morena se quede en 58 escaños, porque además, Encinas ya rindió protesta como senador de la República, por lo que una vez que Armenta pida licencia, él tiene derecho a notificar que se reincorpora al escaño, sin necesidad de esperar a que lo llame la Mesa Directiva.

Eduardo Ramírez se irá y guedará acéfala la coordinación del grupo parlamentario. César Cravioto ha expresado públicamente sus intenciones de convertirse en coordinador, pero ante la insistencia de diversos de sus compañeros e incluso a petición de la dirigencia nacional de Morena, es posible que regrese Ricardo Monreal, que cuenta con el respaldo mayoritario para ser nuevamente el coordinador, dado que César Cravioto no tiene diálogo con todos los integrantes de la bancada.

La salida de Xóchitl Gálvez implicará la incorporación de Laura Iraís Ballesteros, militante de Movimiento Ciudadano, lo que provocará la merma de la bancada del PAN, que quedará con 19 integrantes.

Las personas que son suplentes sin haber rendido protesta, como son los casos

de Leticia Peña Ocampo,
José Antonio Aguilar Castillejos, suplente de Eduardo
Ramírez y de Ruth Alejandra López Hernández, sólo
podrán ejercer el cargo de
senador desde el momento
en que se vayan los titulares y hasta el 31 de agosto del
próximo año, cuando termina la LXV Legislatura.

EXCELSIOR

Si bien en este año por primera vez se ejercerá el derecho a la reelección, sólo Ruth Alejandra López puede apostar por ella, dado que Movimiento Ciudadano todavía no emite las reglas para la inscripción de sus aspirantes a una senaduría. Los morenistas ya no podrán hacerlo, porque ese partido unel apuesta a ya cerró el periodo de inscripción de los interesados.

NO LES ALCALZÓ

Entusiasmados en ocupar otro puesto de elección popular, 24 senadores expresaron su interés en competir por un nuevo cargo de elección popular, de los cuales nueve levantaron la mano

Excélsior Sección: Portada

2023-11-13 03:09:18 444 cm2

Página: 1,6 \$28,042.36

2/3

para la presidencial y 15 para alguna gubernatura.

Del grupo de nueve senadores que dijeron tener intenciones de ir por la presidencial, Germán Martínez y Damián Zepeda decidieron no anotarse en el proceso del Frente Amplio por México. Después de dar a conocer las reglas para llegar a la final del proceso del Frente, la entonces priista Claudia Ruiz Massieu decidió renunciar a su intento.

De los seis que quedaron, el morenista Ricardo Monreal y el verdeecologista Manuel Velasco entraron al proceso de elección interna de Morena y perdieron.

La panista Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y el perredista Miguel Ángel Mancera entraron al proceso del FAM, pero Mancera no llegó a la etapa semifinal e incluso presentó una queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Beatriz Paredes llegó a la final, pero ante el apoyo mayoritario a Xóchitl Gálvez, declinó y Xóchitl hoy es la única precandidata presidencial del Frente.

La emecista Indira Kempis compite por la candidatura de su partido a la Presidencia de la República, pero el consenso amplio en





2023-11-13 03:09:18



Sasil de León buscaba la candidatura en Chiapas.



Mónica Fernández apostaba a Tabasco.



Jorge Carlos Ramírez Marín quería ir por Yucatán.



Antares Vázque pretendía ser candidata en Guanajuato.

